

# Les Canadiens s'entendent pour dire que les soins de santé devraient être la priorité des gouvernements fédéral (73 %) et provinciaux (84 %)

*Avec l'échéance en 2014 de l'Accord fédéral-provincial sur la santé, la plupart (88 %) affirme que le gouvernement fédéral devrait entreprendre des discussions maintenant ; une majorité est en désaccord (69 %) avec le concept que les discussions sur la santé peuvent attendre, l'économie étant la priorité*

Date de diffusion : le mardi 25 janvier 2011



**Ipsos Reid**

*Ipsos Reid est le chef de file canadien en information commerciale et le principal fournisseur de sondages d'opinion publique du pays. Présente dans huit villes, Ipsos Reid emploie plus de 300 professionnels et agents de collecte de données au Canada. L'entreprise dispose du plus vaste réseau de centres d'appels du Canada et des plus grands panels prérecrutés, composés de foyers ou de répondants en ligne. Ses activités canadiennes d'études de marché et d'affaires publiques reposent sur une équipe de spécialistes chevronnés de la recherche possédant une vaste expérience dans divers secteurs d'activité. Ipsos Reid dispose des meilleurs véhicules de recherche du Canada, notamment le Rapport de tendance Ipsos, la source d'opinion publique par excellence au pays. C'est ainsi qu'elle peut offrir à ses clients des renseignements utiles et pertinents. Ipsos Reid fait partie de la société Ipsos, un fournisseur mondial de premier plan en matière d'études de marché. Pour en savoir davantage, visitez le [www.ipsos.ca](http://www.ipsos.ca)*

**Pour obtenir des copies d'autres communiqués de presse, rendez-vous à l'adresse**

<http://www.ipsos-na.com/news/>

---

© Ipsos Reid

Washington • New York • Chicago • Minneapolis • Seattle • San Francisco  
Vancouver • Edmonton • Calgary • Winnipeg • Toronto • Ottawa • Montréal

## **Les Canadiens s'entendent pour dire que les soins de santé devraient être la priorité des gouvernements fédéral (73 %) et provinciaux (84 %)**

*Avec l'échéance en 2014 de l'Accord fédéral-provincial sur la santé, la plupart (88 %) affirme que le gouvernement fédéral devrait entreprendre des discussions maintenant ; une majorité est en désaccord (69 %) disant que les discussions peuvent attendre, l'économie étant la priorité*

**Toronto, Ontario** - La plupart des Canadiens sont « d'accord » pour dire que les soins de santé devraient être la priorité du gouvernement fédéral (73 % - 30 % fortement/43 % plutôt) et des gouvernements provinciaux (84 % - 39 % fortement/45 % plutôt), selon un nouveau sondage Ipsos Reid mené pour le compte de l'Association médicale canadienne. De plus, en vue de l'échéance en 2014 de l'Accord fédéral-provincial sur la santé, les canadiens semblent souhaiter que le gouvernement agisse plus tôt que tard.

En 2004, les gouvernements fédéral et provinciaux ont conclu un accord sur les soins de santé qui détermine la contribution financière du gouvernement fédéral aux systèmes de soins de santé provinciaux, mais cet accord arrivera à échéance en 2014. La plupart (80 %) des Canadiens ne sont « pas au courant » (59 % pas du tout/21 % pas très) que cet accord arrive à échéance, tandis que seulement deux sur dix (19 %) affirment être « au courant » (5 % très/14 % plutôt).

Toutefois, lorsque les canadiens apprennent que l'Accord arrive à échéance dans 3 ans seulement, la plupart des répondants (88 %) sont « d'accord » (55 % fortement/33 % plutôt)

pour dire que « le gouvernement fédéral devrait entreprendre des discussions avec les provinces et les territoires maintenant pour allouer suffisamment de temps à ces négociations complexes ». Sept répondants sur dix (68 %) (37 % fortement/31 % plutôt) rejettent l'idée que la préoccupation du gouvernement fédéral avec l'économie justifie de remettre les discussions sur le renouvellement de l'Accord à plus tard.

En ce qui concerne le parti qui travaille le plus à l'amélioration du système de santé, les Canadiens n'en appuient fortement aucun. Trois sur dix (30%) croient qu'aucun des partis ne travaille plus que les autres à l'amélioration du système de santé, mais le NPD (24 %) dépasse le Parti libéral (16 %), le Parti conservateur (14 %), le Bloc Québécois (4 %) et le Parti Vert (2 %). Un répondant sur dix (10 %) ne sait tout simplement pas quel parti travaille le plus à l'amélioration du système de santé.

En ce qui concerne la façon dont le système de santé devrait être organisé en 2014, la plupart (86 %) des Canadiens sont « d'accord » (48 % fortement/38 % plutôt) pour dire que « les services de santé offerts devraient être déterminés en fonction des besoins des patients plutôt qu'en fonction de budgets prédéterminés par les gouvernements ». De même, la plupart des répondants (80 %) appuient l'énoncé « les gouvernements devraient d'abord déterminer ce qui est requis du système de santé pour s'assurer qu'il répond le mieux possible aux besoins des patients, puis allouer les fonds nécessaires. » Seulement deux sur dix (18 %) estiment que « les gouvernements devraient d'abord décider du montant d'argent qui sera alloué au système de santé, puis déterminer quels services de santé seront offerts à la population ».

Ces impressions sont probablement fondées sur certaines de leurs opinions sur le système de santé actuel : les trois quarts des répondants (75 %) sont « d'accord » (42 % fortement/33 % plutôt) pour dire que le manque d'établissements de soins de longue durée dans leur

province/territoire les inquiète, et une proportion semblable d'entre eux (73 %) sont « d'accord » (37 % fortement/36 % plutôt) pour dire que le coût des médicaments sur ordonnance les inquiète.

Les médecins du Canada lancent une consultation nationale pour donner l'occasion à la population de se prononcer sur les améliorations auxquelles elle s'attend du système de soins de santé. Les médecins présenteront les résultats de leur consultation dans le cadre d'un rapport à l'intention des gouvernements. Bien que la connaissance (27 %) de cette consultation soit généralement faible (5 % très au courant/22 % plutôt au courant), la plupart (92 %) des Canadiens sont en « faveur » (47 % très/45 % plutôt) d'une telle consultation. En fait, les Canadiens sont très optimistes, puisque la plupart d'entre eux (92 %) sont « d'accord » (54 % fortement/38 % plutôt) pour dire que les résultats « devraient influencer les décisions du gouvernement quant à l'avenir du système de santé » et sept sur dix (69 %) sont « d'accord » (19 % fortement/50 % plutôt) pour dire que « les résultats de ce genre de consultations publiques auront une influence sur les décisions du gouvernement quant à l'avenir du système de santé ».

*Voilà quelques-uns des résultats d'un sondage Ipsos Reid mené du 13 janvier au 20 janvier 2011 pour le compte de l'Association médicale canadienne. Le sondage a été effectué par téléphone auprès d'un échantillonnage représentatif de 1 000 adultes canadiens choisis au hasard. Un échantillonnage de cette taille comporte une marge d'erreur de  $\pm 3,1$  points de pourcentage, 19 fois sur 20, par rapport aux résultats qui auraient été obtenus si la totalité de la population adulte canadienne avait été sondée. La marge d'erreur est supérieure dans les régions et pour les autres sous-groupes de la population sondée. De plus, le sondage a été effectué par téléphone auprès d'un échantillonnage représentatif de 800 adultes résidents des provinces de l'Atlantique choisis au hasard comportant une marge d'erreur de  $\pm 3,46$  points de pourcentage, 19 fois sur 20. Ces données ont été pondérées pour*



Ipsos Reid

*faire en sorte que la composition de l'échantillonnage par région et en fonction de l'âge/du sexe des répondants reflète celle de la population canadienne réelle selon les données du recensement. Toutes les enquêtes par sondage peuvent comporter des erreurs d'autres sources, y compris, mais sans s'y limiter, des erreurs de couverture et de mesure.*

**Pour plus de renseignements sur ce communiqué, veuillez communiquer avec :**

*Alexandra Evershed  
Vice présidente principale,  
Ipsos Reid  
Affaires publiques  
(613) 241-5802*

**Pour consulter l'ensemble des résultats compilés, visitez notre site Web à [www.ipsos.ca](http://www.ipsos.ca). On peut consulter les communiqués à : <http://www.ipsos-na.com/news/>**

---

© Ipsos Reid

- 4 -

*Washington • New York • Chicago • Minneapolis • Seattle • San Francisco  
Vancouver • Edmonton • Calgary • Winnipeg • Toronto • Ottawa • Montréal*